
COMITATO PARITETICO SUL FENOMENO DEL MOBBING

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 15 NOVEMBRE 2006

Il giorno 15.11.2006, alle ore 9.30, si è riunito presso la sala del Senatino-Rettorato il comitato 

paritetico  per  il  fenomeno del  mobbing.  Risultano presenti:  NUCCI Edoardo in  sostituzione  di 

VESPUCCI  Lucilla,  ZURLO  Fausta,  con  funzioni  di  segretario  verbalizzante,  FERRARA 

Vincenza,  LORENZI  Luigi,  BORSANI  Giuliana,  BAIARDINI  Mario,  DI  FRESCO  Mauro, 

FABRIZI Roberta in  sostituzione di DE FILIPPO Gaia e STAZI Marcello

 per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente;

2. Rinnovo cariche del Comitato;

3. Inoltro richiesta rassegna stampa relativa agli argomenti trattati dal Comitato;

4. Predisposizione dei mezzi idonei per la rilevazione del rischio Mobbing;

5. relazione annuale sull’attività svolta dal Comitato;

6. Varie ed eventuali.

PUNTO 1. Approvazione verbale seduta del 21.9.2006

Viene letto ed approvato il verbale della seduta del 21.9.2006

PUNTO 2. Rinnovo cariche del Comitato.

Si procede al rinnovo delle cariche del Comitato. Il Presidente a nome del Comitato propone la 

dott.ssa Fausta Zurlo come presidente e il dott. Luigi Lorenzi come Vice Presidente e accertata la 

disponibilità, gli stessi vengono nominati per le cariche così come indicate. Il dott. Mauro di Fresco 

si  candida  per  la  carica  di  Segretario.  Il  Comitato  dunque  nomina  il  dott.  Mauro  di  Fresco, 

Segretario.

PUNTO 3. Inoltro richiesta rassegna stampa relativa agli argomenti trattati dal Comitato

Il Presidente riferisce di avere inoltrato all’Ufficio Pianificazione ed Acquisti Beni e Servizi una 

richiesta al fine di ottenere informazioni quanto alla possibilità di avere a disposizione del Comitato 

una Rassegna Stampa aggiornata sul fenomeno del Mobbing e relativi costi. Il Responsabile del 
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Settore Pianificazione comunicava tramite mail che l’onere economico sarebbe di € 2.350,00 IVA 

esclusa, chiedendo contestualmente al Comitato di indicare il fondo sul quale impegnare la somma. 

Ritenendo tale cifra molto onerosa, il Comitato decide di non inoltrare per il momento istanza al 

Rettore e di rinviare la decisione.

PUNTO 4.     Predisposizione dei mezzi idonei per la rilevazione del rischio Mobbing.

La dott.ssa Vincenza Ferrara e il dott. Luigi Lorenzi riferiscono di un colloquio informale intercorso 

con  la  dott.ssa  Fattorini  (ISPESL)  quanto  al  questionario  anonimo  elaborato  dal  Dipartimento 

Medicina  del  Lavoro  sul  fenomeno  del  Mobbing.  Il  suddetto  questionario  viene  sottoposto 

all’attenzione dei membri del Comitato e valutato unanimemente come un valido punto di partenza 

e  utile  strumento  di  lavoro  per  la  elaborazione  del  questionario  che  questo  Comitato  intende 

realizzare per la Amministrazione universitaria. 

A  tal  scopo  il  Comitato  delibera  di  costituire  un  gruppo  di  lavoro  composto  dai  membri  del 

Comitato medesimo, auspicando inoltre la presenza della dott.ssa Fattorini (ISPESL) e del prof. 

Avallone. Quanto alla partecipazione del responsabile della sicurezza ai sensi della legge 626/94, si 

decide di inoltrare una nota interlocutoria al Rettore affinché indichi il nominativo .

Il dott Di Fresco si offre di fare una ricerca volta alla comprensione del rilevo del fenomeno del 

mobbing nell’ambito della legge 626/94.

Il  Comitato  propone  di  inoltrare  inoltre  una  nota  al  dott.  Palange  chiedendo  un  incontro  per 

discutere  della  possibilità  di  organizzare  corsi  di  formazione  sulla  materia  del  mobbing  per  il 

personale  universitario, così come previsto dal “regolamento per l’istituzione ed il funzionamento 

del Comitato Paritetico sul fenomeno del mobbing”.

Il  Comitato  propone  che  le  sigle  sindacali  sollecitino  il  Rettore  affinché  indichi,  così  come 

formalmente richiesto, la data da dedicare alla giornata informativa per il personale dell’Ateneo.

Per quanto riguarda la giornata informativa che il Comitato intende organizzare, il Presidente fa 

presente che al momento non ha ricevuto nessuna comunicazione da parte del Rettore per fissarne la 

data, così come formalmente richiesto; il Comitato auspica che tale incontro avvenga al più presto.

PUNTO 5. relazione annuale sull’attività svolta dal Comitato

La relazione verrà consegnata entro fine anno.

PUNTO 6. Varie ed eventuali.

Il dott. Di Fresco da la propria disponibilità per occuparsi della redazione dei seguenti link del sito : 

NORMATIVA,  GIURISPRUDENZA, NEWS DAL MONDO, in  collaborazione con la  dott.ssa 
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Vespucci.

Alle ore 11,30 il presidente dichiara chiusa la riunione.

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE

Fausta Zurlo Marcello Stazi
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